
Ayuntamiento de la Villa de
MORALEJA  (Cáceres)

Secretaría General 

 ACTA DE LA SESIÓN  ORDINARIA  CELEBRADA POR EL  AYUNTAMIENTO 
PLENO EL DÍA 23 DE FEBRERO DE 2023. 

En la villa de Moraleja, siendo las veinte horas del día veintitrés de febrero de dos mil  
veintitrés, previamente citados, se reunieron, bajo la Presidencia del Sr. Alcalde-Presidente 
Don Julio César HERRERO CAMPO, los siguientes Concejales: Doña Estefanía GARCÍA 
BLANCO, Don Alfonso GÓMEZ HERNÁNDEZ, Doña María Angélica GARCÍA GÓMEZ, 
Don  Pedro  Miguel  SERRANO ENRIQUE,  Doña  María  Yolanda  VEGAS JAVIER,  Don 
David TORRES MORENO, Doña María Soledad TOVAR IGLESIAS, Don Israel AMOR 
SERRANO, Don Guillermo PAZ MARTÍNEZ, Don José Mª BRULL CALBET y Doña Julia 
CONEJERO RIVAS, asistidos por  la Secretaria Accidental de la Corporación, Doña Mª Vega 
PEREIRA GONZÁLEZ, al objeto de celebrar, en primera convocatoria, la sesión.

Doña Lucía ROMÁN SÁNCHEZ  ha excusado su ausencia ante la Alcaldía.

Abierta la sesión por el Sr. Alcalde-Presidente, Don Julio César HERRERO CAMPO, 
pasan a debatirse los siguientes puntos incluidos en el Orden del Día:

1.-   LECTURA Y APROBACIÓN DE LAS ACTAS DE FECHA 26 DE ENERO DE 2023   
Y 08 DE FEBRERO DE 2023.-

**El Sr. Alcalde pregunta si  alguno de los miembros de la Corporación tiene que 
hacer alegaciones a la aprobación del borrador del acta de fecha 26 de enero de 2023.

Sometida a votación el acta se obtiene el siguiente resultado, por 11 votos a favor (10 
Grupo Socialista y 1 Concejal no Adscrito), 0 votos en contra y 1 abstención (el Sr. BRULL 
CALBET se  abstiene por  no haber  asistido a  dicha sesión),  lo  que  representa  la  mayoría 
absoluta de miembros de la Corporación, es aprobada el acta de fecha 26 de enero de 2023.

**El Sr. Alcalde pregunta si  alguno de los miembros de la Corporación tiene que 
hacer alegaciones a la aprobación del borrador del acta de fecha 08 de febrero de 2023.

Sometida a votación el acta se obtiene el siguiente resultado, por 11 votos a favor (10 
Grupo Socialista y 1 Concejal no Adscrito), 0 votos en contra y 1 abstención (el Sr. BRULL 
CALBET se  abstiene por  no haber  asistido a  dicha sesión),  lo  que  representa  la  mayoría 
absoluta de miembros de la Corporación, es aprobada el acta de fecha 08 de febrero de 2023.

2.–     INFORMES Y RESOLUCIONES DE LA ALCALDÍA  .-  

***Toma  la  palabra  el  Sr.  Alcalde,  Don  Julio  César  HERRERO  CAMPO, 
informando:
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-Hoy hemos recibido de la Diputación de Cáceres un escrito en el que nos conceden 
18.000  euros  para  mejora  en  instalaciones  deportivas,  una  subvención  de  Diputación  de 
Cáceres que se invertirán en un par de cosas que hacen falta en las instalaciones deportivas,  
sobre todo, para tenerlas un poquito más completas de cara a la celebración de los JEDEX.

-Los pagos correspondientes a este mes han sido 266.840 euros, deciros que se ha 
pagado la primera quincena de enero y se está preparando la segunda quincena de enero y  
primera de febrero para pagarlas la semana que viene, con lo cual estamos dentro del tiempo  
establecido superando, como decía el Pleno anterior, los plazos establecidos de los 30 días,  
que como sabéis, es a mes vencido.

***Por la Secretaria se da cuenta de las Resoluciones dictadas por la Alcaldía 
del día 19 de Enero de 2023  hasta el 15 de Febrero de 2023, concretamente desde el 
Decreto nº 2023-0037 hasta el Decreto nº 2023-0139.

Fecha Resumen

19/01/2023 EXPTE. 86/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA

19/01/2023 INICIO EXPTE. SUMINISTRO Y COLOCACION JUEGOS INFANTILES Y MOBILIARIO 
URBANO PARQUE AVDA. LUSTIANIA NEXT GENERATION 

20/01/2023 ABONO HORAS EXTRAS

20/01/2023 GRATIFICACIÓN EMPLEADO PÚBLICO

20/01/2023 SUBSANACIÓN ERRORES DETECTADOS EN BASES ESPECÍFICAS ESTABILIZACIÓN 
EMPLEO

20/01/2023 EXPTE. 91/2023: APROBACION FACTURAS 2ª QUINCENA DICIEMBRE 2022

20/01/2023 PAGO SESIÓN TRIBUNAL CALIFICADOR 6 PEONES SERVICIOS MÚLTIPLES (PLAN 
LOCAL DE EMPLEO Y EMPRESAS 2022)

20/01/2023 EXPTE. 119/2023: EXENCIÓN I.V.T.M. POR MINUSVALIA

21/01/2023 CONVOCATORIA Y APROBACIÓN BASES PROCESO SELECTIVO PCEME 2023

21/01/2023 EXPTE. 38/2023: TOMA NOTA CAMBIO TITULARIDAD ACTIVIDAD DESTINADA 
CAFÉ-BAR (03/22)

23/01/2023 CONTRATACIÓN  6  PEONES  SERVICIOS  MÚLTIPLES  (PLAN  LOCAL  EMPLEO  Y 
EMPRESAS 2022-2023 Y PLAN EMPLEO LOCAL 2023 DIPUTACIÓN DE CÁCERES)

23/01/2023 EXPTE. 106/2023: ALTA VADO PERMANENTE

23/01/2023 APROBACIÓN  EXPTE.  SUMINISTRO  Y  COLOCACION  JUEGOS  INFANTILES  Y 
MOBILIARIO  URBANO  EN  PARQUE  AVDA.  LUSTIANIA  (NEXT  GENERATION), 
PLIEGOS Y NOMBRAMIENTO MIEMBROS MESA

24/01/2023 PAGO SESIONES TRIBUNAL ENCARGADO/A LIMPIEZA

24/01/2023 DELEGACIÓN SECRETARÍA

25/01/2023 CONVOCATORIA  Y  APROBACIÓN  BASES  OFICIAL  1ª  ALBAÑILERÍA  (PLAN 
EMPLEO Y EMPRESAS 2022-2023)

25/01/2023  EXPTE. 127/2023: LICENCIA DE OBRA MENOR- REBAJE DE BORDILLO

25/01/2023 ADJUDICACION CONTRATO SUMINISTRO MATERIALES DE CONSTRUCCIÓN Y 
JARDINERÍA PFEA 2022- AMPLIACION GARANTIA DE RENTAS 2022 (PARQUE 
ALFANHUÍ)

25/01/2023  EXPTE. 125/2023: LICENCIA DE OBRA MENOR- REBAJE DE BORDILLO
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25/01/2023 EXPTE. 115/2023: CONCESIÓN LICENCIA DE OBRAS

26/01/2023  EXPTE. 129/2023: LICENCIA DE OBRA MENOR- REBAJE DE BORDILLO

26/01/2023  EXPTE. 126/2023: LICENCIA DE OBRA MENOR- REBAJE DE BORDILLO

26/01/2023  EXPTE. 123/2023: LICENCIA DE OBRA MENOR- REBAJE DE BORDILLO

26/01/2023 DEVOLUCIÓN TASAS CURSOS ACTIVIDAD FÍSICA Y DEPORTIVA PARA ADULTOS

26/01/2023 EXPTE. 135/2023: SUBVENCIÓN NOMINATIVA HOGAR DE MAYORES 

26/01/2023 TOMA CONOCIMIENTO DEL ABANDONO DE CONCEJALA DEL GRUPO POPULAR

26/01/2023 EXPTE. 137/2023: EXPEDICIÓN TARJETA DE ARMAS

26/01/2023 EXPTE. 143/2023: AMORTIZACIÓN ANTICIPADA CRÉDITO CAIXABANK

27/01/2023 EXPTE. 128/2023:ALTA VADO PERMANENTE 

27/01/2023 ABONO HORAS EXTRAS Y SERVICIOS DE GUARDIA

27/01/2023 ABONO AYUDAS SOCIALES

27/01/2023 EXPTE. 131/2023:ALTA VADO PERMANENTE 

27/01/2023 EXPTE. 130/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA

27/01/2023 EXPTE.  669/2022:  SUBSANACIÓN  ERRORES  EN  BASES  ESTABILIZACIÓN 
EMPLEO

30/01/2023
EXPTE. 1218/2022: REMISIÓN EXPTE. BAJA OFICIO PADRÓN HABITANTES AL 
CONSEJO DE EMPADRONAMIENTO PARA EMISIÓN INFORME

30/01/2023 EXPTE. 147/2023: CONCESIÓN PRESTACIÓN SERVICIO AYUDA DOMICILIO

30/01/2023 ABONO PRODUCTIVIDAD POLICÍA LOCAL

31/01/2023
LISTA  PROVISIONAL  ADMITIDOS  Y  EXCLUIDOS  GERENTE  DINAMIZACIÓN 
COMERCIAL

31/01/2023 ABONO AYUDAS SOCIALES

01/02/2023
LISTA  PROVISIONAL  ADMITIDOS  Y  EXCLUIDOS  PEÓN SERVICIOS  MÚLTIPLES 
(ALBAÑILERÍA)(PCEME 2023)

02/02/2023 EXPTE. 1329/2022: CONCESIÓN PRESTACIÓN SERVICIOS RESIDENCIALES

02/02/2023 EXPTE. 1512/2022: CONCESIÓN PRESTACIÓN SERVICIOS ATENCIÓN DIURNA

02/02/2023 EXPTE. 155/2023: AUTORIZACIÓN REALIZACIÓN EVENTO

02/02/2023 EXPTE. 187/2023: BONIFICACION I.V.T.M. POR MINUSVALIA

02/02/2023 EXPTE. 161/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA 

02/02/2023 EXPTE. 162/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA 

02/02/2023 DECLARACIÓN SITUACIÓN ADMINISTRATIVA DE EXCEDENCIA 

06/02/2023 EXPTE. 1252/2019: DEVOLUCIÓN FIANZA

06/02/2023 EXPTE. 581/2019 Y 1241/2019: RECTIFICACIÓN ERROR TRANSCRIPCIÓN 

06/02/2023 EXPTE. 1384/2018: DEVOLUCIÓN FIANZA

07/02/2023 EXPTE. 76/2023: RESPONSABILIDAD PATRIMONIAL (INICIO PROCEDIMIENTO)

07/02/2023
EXPTE. 124/2023: DECLARACIÓN DESIERTA LICITACIÓN ALQUILER, MONTAJE Y 
DESMONTAJE DE CARPA PARA CARNAVALES 2023

07/02/2023 EXPTE. 200/2023: APROBACION FACTURAS 1ªQUINCENA ENERO 2023

07/02/2023 EXPTE. 199/2023: RESPONSABILIDAD PATRIMONIAL (INICIO PROCEDIMIENTO)

07/02/2023 EXPTE. 160/2023: CONCESIÓN LICENCIA DE OBRAS

07/02/2023 CAMBIO  DE  FECHA  EN  DECLARACIÓN  SITUACIÓN  ADMINISTRATIVA  DE 
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EXCEDENCIA

07/02/2023
EXPTE. 1441/2022: CONCESIÓN TARJETA ESTACIONAMIENTO PERSONAS CON 
MOVILIDAD REDUCIDA

07/02/2023 BASES CONCURSO CARTEL FIESTAS SAN BUENAVENTURA 2023

08/02/2023 ADMITIDOS Y EXCLUIDOS DEFINITIVAMENTE, NOMBRAMIENTO TRIBUNAL Y 
CONVOCATORIA OPOSICIÓN OFICIAL 1ª ALBAÑILERÍA (PLAN LOCAL EMPLEO Y 
EMPRESAS 2022-2023)

08/02/2023 ADMITIDOS Y EXCLUIDOS DEFINITIVAMENTE, NOMBRAMIENTO TRIBUNAL Y 
CONVOCATORIA OPOSICIÓN PEÓN DE SERVICIOS MÚLTIPLES (ALBAÑILERÍA) 
(PCEME 2023)

08/02/2023 LISTADO DEFINITIVO ADMITIDOS Y EXCLUIDOS, NOMBRAMIENTO TRIBUNAL Y 
CONVOCATORIA OPOSICIÓN GERENTE DINAMIZACIÓN COMERCIAL 2022

08/02/2023 CONTRATO MENOR: ADJUDICACIÓN SUMINISTRO LUMINARIAS LED C/ RONDA 
DEL RÍO

08/02/2023 EXPTE. 183/2023: BONIFICACIÓN  I.V.T.M. POR MINUSVALÍA

08/02/2023 CONTRATO MENOR:  REDACCIÓN PROYECTO EJECUCIÓN PISTA DE SKATEPARK 
PARA BICICLETAS, MONOPATINES SCOOTER Y ROLLER

08/02/2023 CONTRATO MENOR: ALQUILER, MONTAJE Y DESMONTAJE CARPA 
CARNAVALES 2023 

09/02/2023 EXPTE. 998/2022: DEVOLUCIÓN TASAS CURSO NATACIÓN MENORES

09/02/2023 EXPTE.  999/202:  DEVOLUCIÓN  TASAS  CURSOS  ACTIVIDADES  FÍSICAS  Y 
DEPORTIVAS ADULTOS

09/02/2023 APROBACIÓN PLAN ESTRATÉGICO SUBVENCIONES 2023

09/02/2023 APROBACIÓN EXPEDICIÓN LICENCIA TAXI Nº 3

09/02/2023 ADMITIDOS  Y  EXCLUIDOS,  DESIGNACIÓN  TRIBUNAL  Y  CONVOCATORIA 
OPOSICIÓN PEÓN DE SERVICIOS MÚLTIPLES (LIMPIEZA) PCEME 2023

09/02/2023 RESOLUCIÓN INICIATIVA CIUDADANA

09/02/2023 CONCESIÓN AYUDA SUMINISTROS MÍNIMOS VITALES EXPTE. 030639

10/02/2023 AMPLIACIÓN DE PLAZO 

13/02/2023

EXPTE. 669/2022: RECTIFICACIÓN PUBLICACIÓN SECCIÓN BOE PLAZA OFICIAL 
1ª  CONSTRUCCIÓN  Y  PEÓN  JARDINERO  (PLAN  DE  ESTABILIZACIÓN  DE 
EMPLEO)

13/02/2023 APROBACIÓN BASES SELECCIÓN PROYECTOS DEPORTIVOS CAMPUS 2023

13/02/2023 EXPTE. 245/2023: LICENCIA OBRA MENOR (REBAJE BORDILLO)

13/02/2023
EXPTE. 139/2023: CONCESIÓN TARJETA ESTACIONAMIENTO PARA PERSONAS 
CON MOVILIDAD REDUCIDA AL TITULAR DE DERECHO

13/02/2023 EXPTE. 241/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA (BARRA CARNAVAL)

13/02/2023 EXPTE. 240/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA  (BARRA CARNAVAL)

13/02/2023 EXPTE. 212/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA 

13/02/2023 EXPTE. 210/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA 

13/02/2023 EXPTE. 208/2023: LICENCIA OCUPACIÓN VÍA PÚBLICA 

13/02/2023 EXPTE. 239/2023: CONCESIÓN LICENCIA VADO PERMANENTE

13/02/2023 EXPTE. 209/2023: RESERVA VÍA PARA CARGA Y DESCARGA
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13/02/2023 CONCESIÓN AYUDA SUMINISTROS MÍNIMOS VITALES EXPTE. 030424

13/02/2023 INICIO EXPTE. RENOVACIÓN REDES DISTRIBUCIÓN DEL ALUMBRADO PÚBLICO

13/02/2023 PASE A SEGUNDA ACTIVIDAD POLICÍA LOCAL

13/02/2023 CONCESIÓN AYUDA SUMINISTROS MÍNIMOS VITALES EXPTE. 030983

14/02/2023
SOLICITUD SUBVENCIÓN NOMINATIVA A FAVOR DEL AYTO. MORALEJA PARA 
PRESTACIÓN SERVICIO INFORMACIÓN TURÍSTICA PARA EJERCICIO 2023.

14/02/2023 CONVOCATORIA Y APROBACIÓN BASES PARA SELECCIÓN GESTOR CULTURAL

14/02/2023
CONVOCATORIA Y APROBACIÓN BASES PARA SELECCIÓN DE  TÉCNICO PARA 
PROYECTO CIUDADES SALUDABLES Y SOSTENIBLES EXTREMADURA 2023

14/02/2023

APROBACIÓN  EXPTE.  “RENOVACIÓN  DE  LAS  REDES  DE  DISTRIBUCIÓN  DEL 
ALUMBRADO  PÚBLICO  DE  MORALEJA”,  PLIEGOS  Y  NOMBRAMIENTO 
MIEMBROS DE MESA 

14/02/2023 CONCESIÓN AYUDA SUMINISTROS MÍNIMOS VITALES EXPTE. 030798

14/02/2023 CONCESIÓN AYUDA SUMINISTROS MÍNIMOS VITALES EXPTE. 030884

15/02/2023
CONVOCATORIA Y BASES CONDUCTORES PARQUE MAQUINARIA (PLAN LOCAL 
DE EMPLEO Y EMPRESAS 2023)

15/02/2023
ADMITIDOS  Y  EXCLUIDOS  PROVISIONALMENTE  6  PEONES  SERVICIOS 
MÚLTIPLES (INSTALACIONES DEPORTIVAS) (PCEME 2023)

15/02/2023
ABONO  TRIBUNAL  CALIFICADOR  OFICIAL  1ª  ALBAÑILERÍA  (PLAN  LOCAL  DE 
EMPLEO Y EMPRESAS 2023)

15/02/2023
CONTRATACIÓN  OFICIAL  1ª  ALBAÑILERÍA  (  PLAN  LOCAL  DE  EMPLEO  Y 
EMPRESAS DEL AYUNTAMIENTO 2023)

15/02/2023 ABONO TRIBUNAL PEÓN SERVICIOS MÚLTIPLES (ALBAÑILERÍA) (PCEME 2023)

15/02/2023
CONTRATACIÓN 3 PEONES SERVICIOS MÚLTIPLES (ALBAÑILERÍA) (PROGRAMA 
DE COLABORACIÓN ECONÓMICA MUNICIPAL DE EMPLEO 2023)

15/02/2023

APROBAR EXPTE. EXPLOTACIÓN Y GESTIÓN DEL BAR-CAFETERÍA CON TERRAZA 
DEL  POLIDEPORTIVO  MUNICIPAL,  PLIEGOS  Y  NOMBRAMIENTO  MIEMBROS 
MESA 

15/02/2023 EXPTE. 552/2023: RESPONSABILIDAD PATRIMONIAL

15/02/2023 EXPTE. 973/2023: RESPONSABILIDAD PATRIMONIAL

Quedan enterados los miembros de la Corporación.

3.-  DAR CUENTA DE LA RESOLUCIÓN DE ALCALDÍA DE FECHA 13/02/2023: 
PASE  A SITUACIÓN  ADMINISTRATIVA DE  SEGUNDA ACTIVIDAD  (EXPTE.: 
1272/2022).-

Por la Sra. Secretaria se da cuenta a los miembros de la Corporación de la Resolución  
dictada por la Alcaldía de fecha 13 de febrero de 2023, por la que se concedió el pase a la 
situación administrativa de segunda actividad, desde el 12 de febrero de 2023 hasta la fecha 
de su jubilación, a un funcionario de este Ayuntamiento Agente de Policía Local.

Quedan enterados los miembros de la Corporación.

5

C
ód

. V
al

id
ac

ió
n:

 3
ZQ

3R
TG

M
93

9J
KZ

EN
SZ

6M
D

K6
YQ

 
Ve

rif
ic

ac
ió

n:
 h

ttp
s:

//m
or

al
ej

a.
se

de
le

ct
ro

ni
ca

.e
s/

 
D

oc
um

en
to

 fi
rm

ad
o 

el
ec

tró
ni

ca
m

en
te

 d
es

de
 la

 p
la

ta
fo

rm
a 

es
Pu

bl
ic

o 
G

es
tio

na
 | 

Pá
gi

na
 5

 d
e 

19
 



Ayuntamiento de la Villa de
MORALEJA  (Cáceres)

Secretaría General 

4.- APROBAR LA MODIFICACIÓN DE LA COMPOSICIÓN DE LAS COMISIONES 
INFORMATIVAS  Y  ÓRGANOS  COLEGIADOS  EXISTENTES  EN  ESTE 
AYUNTAMIENTO  (EXPTE.: 843/2019).- 

Por la Secretaria de la Corporación se da lectura al extracto del Dictamen favorable 
emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad, en sesión celebrada el 
día 16 de febrero de 2023, del siguiente tenor literal:

“Visto que Doña Julia CONEJERO RIVAS desde el día 26 de enero de 2023 está 
ejerciendo su cargo en este ayuntamiento como CONCEJALA NO ADSCRITA. 

Visto el informe de secretaría obrante en el expediente.

 Siendo  la  intención  de  Alcaldía  corresponder  al  Derecho  fundamental 
contemplado en artículo 23 de nuestra Constitución, considero oportuno que la Concejala de 
esta Corporación Doña Julia CONEJERO RIVAS participe de las deliberaciones y estudio de 
los asuntos que vayan a ser incluidos en el Orden del Día de los Plenos convocados por este 
Ayuntamiento,  y  por  tanto  forme  parte  con  voz  y  voto  de  las  Comisiones  Informativas 
existente  en este  Ayuntamiento,  y que esta misma participación se  haga extensible  a los 
demás órganos colegiados del Ayuntamiento en los que sea posible su presencia.

Considerando al mismo tiempo que se mantenga la proporcionalidad respecto al 
Grupo Popular en los órganos colegiados de los que forma parte. 

La Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad,  por  5 votos a favor  (4 
Grupo Socialista y 1 Grupo Popular), 0 votos en contra y 0 abstenciones, lo que representa 
la  totalidad  de miembros de la Comisión, propone al pleno, la adopción de los siguientes 
ACUERDOS:

PRIMERO.- Aprobar  la  modificación  de  la  composición  de  las   COMISIONES 
INFORMATIVAS  y Órganos de Gobierno existentes en esta corporación quedando conforme 
a continuación se refleja: 

- Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad:

 Por el Grupo Socialista:
- Presidente: - Alcalde: Don Julio César HERRERO CAMPO.
- Titulares:   - Doña María Angélica GARCÍA GÓMEZ

             - Doña Estefanía GARCÍA BLANCO
 Por el Grupo Municipal Popular:

 - Titular:      - Don José María BRULL CALBET
 Concejala no Adscrita: Doña Julia CONEJERO RIVAS. 

-  Comisión  Informativa  de  Educación,  Juventud,  Nuevas  Tecnologías   y  
Deportes:
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 Por el Grupo Socialista:
-Presidente:- Alcalde: Don Julio César HERRERO CAMPO. 
-Titulares:   - Don Alfonso GÓMEZ HERNÁNDEZ

                        - Doña Estefanía GARCÍA BLANCO.     
 Por el Grupo Municipal Popular:

- Titular:      - Don José María BRULL CALBET
 Concejala no Adscrita: - Doña Julia CONEJERO RIVAS. 

- Comisión Informativa de Desarrollo Local, Personal, Participación Ciudadana 
y Desarrollo Sostenible:

 Por el Grupo Socialista:
Presidente:- Alcalde: - Don Julio César HERRERO CAMPO. 

     - Titulares: - Don Pedro Miguel SERRANO ENRIQUE
                -Doña Estefanía GARCÍA BLANCO

 Por el Grupo Municipal Popular:
- Titular:      - Don José María BRULL CALBET

 Concejala no Adscrita: - Doña Julia CONEJERO RIVAS. 

-  Comisión  Informativa  de  Asuntos  Sociales,  Cultura,  Igualdad,  Turismo  y  
Festejos: 

 Por el Grupo Socialista:
Presidente:- Alcalde: - Don Julio César HERRERO CAMPO. 
Titulares:   - Doña María Yolanda VEGAS JAVIER

     -Doña Soledad TOVAR IGLESIAS
 Por el Grupo Municipal Popular:

- Titular:      - Don José María BRULL CALBET
 Concejala no Adscrita: - Doña Julia CONEJERO RIVAS. 

-  Comisión  de  Seguimiento  y  Control  del  Servicio  Municipal  de  Agua  Potable, 
Alcantarillado y Depuración del Municipio de Moraleja.

Por el Grupo Socialista:
Titulares:     - Don Julio César HERRERO CAMPO.

- Doña María Angélica GARCÍA GÓMEZ.
Por el Grupo Municipal Popular:

- Titular:      - Don José María BRULL CALBET
 Concejala no Adscrita: - Doña Julia CONEJERO RIVAS. 

-  Comisión de Seguimiento y  Control  del  Servicio  de Recogida y  Traslado de  
Residuos Urbanos y la limpieza Viaria en el Término Municipal de Moraleja:

Por el Grupo Socialista:
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Titulares:     - Doña María Angélica GARCÍA GÓMEZ.
Por el Grupo Municipal Popular:

- Titular:      - Don José María BRULL CALBET
Concejala no Adscrita: Doña Julia CONEJERO RIVAS 

*** ÓRGANOS COLEGIADOS: 

- MESA DE NEGOCIACIÓN.-

 Presidente: Don Julio César HERRERO CAMPO (P.S.O.E.) 
 Concejales Titulares: 

- Don José María BRULL CALBET (P.P.)
- Doña Julia CONEJERO RIVAS (Concejala no Adscrita) 

- CONSEJO SECTORIAL DE EMPLEO.-

 Presidencia: Don Julio César HERRERO CAMPO (Alcalde)    
 Titulares: - Doña Estefanía GARCÍA BLANCO (P.S.O.E.)

   -Don José Mª BRULL CALBET (P.P.)  
  -Don Doña Julia CONEJERO RIVAS (Concejala no 
Adscrita)”

Sometido a votación,  por unanimidad de los presentes,  por  12 votos a favor (10 
Grupo Socialista, 1 Grupo Popular y 1 Concejal no Adscrito), 0 abstenciones y 0 votos 
en contra, lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, que son 
trece, es aprobado el asunto en el sentido expresado en el Dictamen.

5.– NOMBRAMIENTO DE LOS REPRESENTANTES DE LA CORPORACIÓN EN 
ÓRGANOS  COLEGIADOS  QUE  SEAN  COMPETENCIA DEL PLENO    (EXPTE.:   
843/2019).-

Por la Secretaria de la Corporación se da lectura al extracto del Dictamen favorable 
emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad, en sesión celebrada el 
día 16 de febrero de 2023, del siguiente tenor literal:

“Visto  que  Doña  Noemí  RISUEÑO  RODRÍGUEZ  cesó  como  concejala  de  este 
Ayuntamiento en fecha 29 de septiembre de 2022 se hace necesario un nuevo nombramiento 
en la representación de la Corporación en la Asociación para el Desarrollo Integral de la 
Sierra de Gata. 

Por ello, se da cuenta de la adscripción como seguidamente se detalla.-

 - ADISGATA -Titular: Doña María Yolanda VEGAS JAVIER (P.S.O.E.)
 - Suplente: Doña Soledad TOVAR IGLESIAS (P.S.O.E.)

Quedan enterados los miembros de la Comisión.”
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Quedan enterados los miembros de la Corporación.

6.- ALTA EN EL INVENTARIO DE BIENES DE LOS TERRENOS ADQUIRIDOS 
DE  FORMA DIRECTA  PARA  AMPLIACIÓN  DEL  CEMENTERIO  MUNICIPAL 
(EXPTE.: 202/2023).-

Por la Secretaria de la Corporación se da lectura al extracto del Dictamen favorable 
emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad, en sesión celebrada el 
día 16 de febrero de 2023, del siguiente tenor literal:

“Visto  que  el  Ayuntamiento  de  Moraleja  para  la  ampliación  del  Cementerio 
Municipal,  entre  otros  destinos,  ha  adquirido  terrenos  mediante  adquisición  directa, 
tramitado en el expediente 1205/2022.

La Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad,  por  5 votos a favor  (4 
Grupo Socialista y 1 Grupo Popular), 0 votos en contra y 0 abstenciones, lo que representa 
la  totalidad  de miembros de la Comisión, propone al pleno, la adopción de los siguientes 
ACUERDOS:

 PRIMERO. Rectificación  del  Inventario  Municipal  de  Bienes  y  Derechos 

pertenecientes a este Municipio procediendo a dar de alta el siguiente Bien: 

Bien Inmueble al sitio del Cucarrracho, de las siguientes características: 

- Descripción: 

P.C.
SUB

PARCELA
DATOS 

REGISTRALES

DATOS CATASTRALES

TITULAR SITUACIÓN REFERENCIA
M2

PARCELA

2

2.1

Finca Nº: 1960
Tomo:445
Libro:31
Folio:122
Alta: 3
 Ref. Catastral:

No consta.
Superficie:

3.220,00 m2

Ayuntamiento de Moraleja 

Polígono: 4
Parcela: 159.a
Sitio: El Cucarracho

10131A004001590000GM

3.156,00

2.2
Polígono: 4
Parcela: 159.b
Sitio: El Cucarracho

10131A004001590001HQ

3

3.1
Finca Nº: 3023
Tomo: 506
Libro: 39
Folio: 163
Alta: 1 
Ref. Catastral:

No consta.
Superficie:

1.000,00 m2

Ayuntamiento de Moraleja 

Polígono: 4
Parcela: 160.a
Sitio: El Cucarracho

10131A004001600000GT

2.966,00

3.2
Polígono: 4
Parcela: 160.b
Sitio: El Cucarracho

10131A004001600001HY

SUPERFICIE TOTAL 6.122,00
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- Valoración:  Importe total de  62.750,50 €.

-Calificación Jurídica: Bien Patrimonial. 

-  Destino:  Servicio  Público  adscrito  al  Cementerio  Municipal:  Inicialmente  se 
destinará a la ejecución del proyecto “Ampliación del Cementerio Municipal” aprobado en 
el Pleno del día 12 de mayo de 2022 y el resto de la finca se destinará para ampliaciones  
futuras, pudiendo ser destinado a otros eventos temporales de interés municipal hasta su 
destino final que será de Cementerio Municipal.

SEGUNDO. Remitir copia de este acuerdo  a la Administración del Estado y de la 
Comunidad Autónoma.

TERCERO.- Autorizar al Sr. Alcalde, o a quien legalmente le sustituya,  para la 
firma de cuantos documentos sean necesarios en este procedimiento.”

Sometido a votación,  por unanimidad de los presentes,  por  12 votos a favor (10 
Grupo Socialista, 1 Grupo Popular y 1 Concejal no Adscrito), 0 abstenciones y 0 votos 
en contra, lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, que son 
trece, es aprobado el asunto en el sentido expresado en el Dictamen.

7.-  ALTA  EN EL INVENTARIO  DE  BIENES  DE LOS TERRENOS  OCUPADOS 
MEDIANTE  EXPROPIACIÓN  FORZOSA  PARA  AMPLIACIÓN  DEL 
CEMENTERIO MUNICIPAL (EXPTE.: 202/2023).-

Por la Secretaria de la Corporación se da lectura al extracto del Dictamen favorable 
emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad, en sesión celebrada el 
día 16 de febrero de 2023, del siguiente tenor literal:

“Visto  que  el  Ayuntamiento  de  Moraleja  para  la  ampliación  del  Cementerio 
Municipal,  ha  procedido  a  la  ocupación  de  terrenos  que  seguidamente  se  describirán, 
mediante expropiación forzosa, tramitada en el expediente 716/2021.

La Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad,  por  5 votos a favor  (4 
Grupo Socialista y 1 Grupo Popular), 0 votos en contra y 0 abstenciones, lo que representa 
la  totalidad  de miembros de la Comisión, propone al pleno, la adopción de los siguientes 
ACUERDOS:

 PRIMERO. Rectificación  del  Inventario  Municipal  de  Bienes  y  Derechos 
pertenecientes a este Municipio procediendo a dar de alta el siguiente Bien: 

Bien inmueble al sitio del Cucarrracho, de las siguientes características: 

- Descripción: 
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P.C.
SUB

PARCELA
DATOS 

REGISTRALES

DATOS CATASTRALES

TITULAR SITUACIÓN
REFERENCIA M2

PARCELA
M2

SUBPARCELA
M2

OCUPADOS

1 -

Finca Nº: 10907
Tomo:926
Libro:137
Folio:213
Alta:1

Ayuntamiento de Moraleja 
Polígono: 4
Parcela: 158

Sitio: El Cucarracho
10131A004001580000GF 513,00 - 7,85

- Valoración:  Importe total de  80,4625€.

- Calificación Jurídica: Bien de Dominio Público 

-  Destino: Realizada  la ejecución  del  proyecto  “Ampliación  del  Cementerio 
Municipal” aprobado en el  Pleno del  día 12 de mayo de 2022,  su destino final  será de 
Servicio Público: Cementerio Municipal.

 
SEGUNDO.- Remitir copia de este acuerdo  a la Administración del Estado y de la 

Comunidad Autónoma.

TERCERO.-   Autorizar al Sr. Alcalde, o a quien legalmente le sustituya,  para la 
firma de cuantos documentos sean necesarios en este procedimiento.”

Sometido a votación,  por unanimidad de los presentes,  por  12 votos a favor (10 
Grupo Socialista, 1 Grupo Popular y 1 Concejal no Adscrito), 0 abstenciones y 0 votos 
en contra, lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, que son 
trece, es aprobado el asunto en el sentido expresado en el Dictamen.

8.– INCORPORACIÓN AL PATRIMONIO DE CAMIÓN 6X4 CARROZADO TIPO 
VOLQUETE,  MARCA IVECO,  MATRÍCULA 1595MDH  Y NÚM.  DE BASTIDOR 
WJME62RP50C481584 (EXPTE.: 258/2023).-

Por la Secretaria de la Corporación se da lectura al extracto del Dictamen favorable 
emitido por la Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad, en sesión celebrada el 
día 16 de febrero de 2023, del siguiente tenor literal:

“-Visto que mediante resolución de la Secretaría General de Población y Desarrollo 
Rural,  de  fecha  14  de  febrero  de  2023,  se  concedió  al  Ayuntamiento  de  Moraleja  una 
subvención en especie consistente en la entrega de la máquina de obras públicas: un camión 
6x4  carrozado  tipo  volquete  marca  IVECO,  matrícula  1595MDH  y  núm.  de  bastidor 
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WJME62RP50C481584,  con  un  valor  de  adquisición  de  119.669,00€  (IVA  incluido),  de 
acuerdo con lo establecido en los artículos 2, 22.4 y 32 de la Ley 6/2011, de 23 de marzo, de 
Subvenciones de la Comunidad Autónoma de Extremadura, para la construcción, mejora y 
acondicionamiento de  caminos  rurales  públicos  de su  competencia,  previo estudio de la 
solicitud presentada por el Ayuntamiento de Moraleja (Cáceres), de fecha 21 de noviembre  
de 2019.

Visto lo dispuesto en el punto 1 de la Condición Primera del Anexo a la Resolución 
de  la  Secretaría  General  de  Población  y  Desarrollo  Rural  que  establece  que:  “Con  la 
entrega de la máquina, al Ayuntamiento de Moraleja, con CIF P1013100A la incorporará a 
su  patrimonio,  teniendo  desde  ese  momento  la  obligación  de  mantenerla  en  el  mismo 
durante, al menos, 5 años”.

La Comisión Informativa de Hacienda, Obras y Seguridad,  por  5 votos a favor  (4 
Grupo Socialista y 1 Grupo Popular), 0 votos en contra y 0 abstenciones, lo que representa 
la  totalidad  de miembros de la Comisión, propone al pleno, la adopción de los siguientes 
ACUERDOS:

PRIMERO.-  Incorporar  al  Patrimonio  de  este  Ayuntamiento  el  siguiente  bien  y 
asumir la obligación de mantenerlo durante al menos 5 años:

MAQUINARIA MARCA MATRÍCULA Nº BASTIDOR

CAMIÓN 6X4 
CARROZADO TIPO 

VOLQUETE

IVECO 1595MDH WJME62RP50C481584

SEGUNDO.-  Dar  traslado  del  acuerdo adoptado a  la  Secretaría  General  de  la 
Consejería  de  Agricultura,  Desarrollo  Rural,  Población  y  Territorio  de  la  Junta  de 
Extremadura.

TERCERO.- Autorizar al Alcalde o a quien legalmente le sustituya para la firma de 
cuantos documentos sean necesarios en relación con el expediente de referencia.”

Sometido a votación,  por unanimidad de los presentes,  por  12 votos a favor (10 
Grupo Socialista, 1 Grupo Popular y 1 Concejal no Adscrito), 0 abstenciones y 0 votos 
en contra, lo que representa la mayoría absoluta de los miembros de la Corporación, que son 
trece, es aprobado el asunto en el sentido expresado en el Dictamen.

Intervenciones previas a la adopción del acuerdo:

-Toma la palabra el  Sr.  Alcalde diciendo:  Es la cuarta vez que lo explicamos en  
Pleno,  es  la  cuarta  maquinaria  que  se  incorpora  al  parque  de  maquinaria  municipal  de 
Moraleja, ahora sí que tenemos un parque de maquinaria completo, deciros, como he dicho en 
otra ocasión que estamos ahora mismo realizando el proceso selectivo para la contratación de 
dos  personas  que  conducirán  estas  máquinas  y  la  intención  es  de  aquí  hasta  el  31  de  
diciembre dar repaso a todos los caminos municipales, sobre todo para favorecer el acceso de  
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agricultores y ganaderos a sus explotaciones de la mejor manera y entre otras cosas es uno de  
los propósitos de esa subvención en especie que nos ha hecho la Junta de Extremadura y  
quiero agradecer a la Junta de Extremadura, a la Consejería de Agricultura, el tener en cuenta 
esa  petición  que  el  año  2019 hizo  el  Ayuntamiento  de  Moraleja  porque  somos  el  único 
Ayuntamiento que ha recibido esta maquinaria junto con mancomunidades de municipios,  
como sabéis Moraleja no pertenece a ninguna mancomunidad y hubiese sido imposible por 
parte del Ayuntamiento adquirir un parque de maquinaria, pero sí es verdad que tenemos una 
red extensa de camino y un terreno municipal relativamente grande   con lo cual la necesidad 
la  teníamos  ahí,  la  forma  de  acceder  era  con  contrataciones  externas,  y  contratar 
externamente,  externalizar,  preparar un camino podías hacer uno al  año si  tenemos en el 
inventario aproximadamente veinte o treinta caminos pues era imposible el poder llegar a  
todos y poderlos arreglar, el principal objetivo, aunque también es verdad que también ya el 
año pasado  se realizó alguna actuación más como fue la limpieza del desagüedero general de  
la dehesa que se limpió desde el inicio, desde donde empieza la dehesa hasta Santa María y  
que gracias a eso, lógicamente con las lluvias caídas durante el mes de diciembre y enero 
aunque  hubo alguna  parcela  que  se  inundó la  mayoría  de  ellas  evacuaron perfectamente 
gracias a la limpieza de ese desagüe, si da tiempo al final de repasar toda la red de caminos 
continuaremos con la limpieza de algún desagüe.  

9.-  DAR  CUENTA  DEL  ESCRITO  DE  LA  COMUNIDAD  DE  REGANTES  DE 
BORBOLLÓN Y RIVERA DE GATA (07/02/2023, R.E. Nº 93), EN RELACIÓN CON 
LA RECLAMACIÓN DE REDUCCIÓN AL 50% DE LA DERRAMA DE DICHA 
COMUNIDAD DEL AÑO 2022, SOLICITADA POR ESTE AYUNTAMIENTO POR 
ACUERDO DEL PLENO DE FECHA 15/12/2022 (EXPTE.: 618/2028).-

Por la Sra. Secretaria se da cuenta a los miembros de Corporación del escrito 
recibido en este Ayuntamiento el día 7 de febrero de 2023, con nº R.E. 93, de la Comunidad 
de Regantes de Borbollón y Rivera de Gata, en relación con la reclamación de reducción al 
50% de la derrama de dicha Comunidad del año 2022, solicitada por este Ayuntamiento en  
cumplimiento del acuerdo del Pleno de fecha 15 de diciembre de 2022, del siguiente tenor 
literal:

“Estimado/a regante:

Estudiada su reclamación de reducción al 50% de la derrama de esta Comunidad 
del año 2022, pasamos a contestarles:

En primer lugar,  la sequía padecida en la pasada campaña determinó que la 
Asamblea de la Comunidad previa a su inicio decidiese recomendar la siembra del 50% de  
los terrenos. No obstante, la recogida posterior de unos 8 hm3, así como el desarrollo de la 
propia campaña, arrojó un consumo concesional de agua superior a este porcentaje.

En segundo lugar, el funcionamiento de la Comunidad de Regantes se limita al 
reparto de las aguas de riego y al mantenimiento de las infraestructuras de la zona regable.

En cuanto  al  reparto  de  las  aguas,  las  circunstancias  excepcionales  como la 
sequía de la pasada campaña, no implican una reducción de los trabajos del personal de la 
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Ayuntamiento de la Villa de
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Secretaría General 

Comunidad; al  contrario,  suponen un esfuerzo muy superior al  de una campaña normal, 
debiendo gestionarse cambios opcionales de superficies a regar en un plazo muy breve, con 
las complicaciones añadidas de obligarnos a reestructurar los caudales de cada acequia y de 
las tomas de riego individuales, así como a incrementar las labores de gestión del agua y 
vigilancia, que siguen afectando a toda la zona regable, puesto que las áreas dejadas de 
cultivar se encuentran dispersas por todo su perímetro. También se produjeron, a criterio de 
los regantes, diversos cambios de cultivo, como el girasol, con menos consumo de agua y 
diferenciaciones consecuentes de la superficie sembrada.

En  cuanto  al  mantenimiento  de  las  infraestructuras  de  la  zona  regable,  que 
incluye unos programas parcialmente subvencionados de mejoras anuales, se ha mantenido 
sin  modificaciones  relacionadas  con  la  sequía  de  la  pasada  campaña,  siendo  de 
consideración los importes invertidos en esta amortización.

En tercer lugar, como conclusión, el presupuesto de gastos de la campaña 2022 
fue aprobado antes de su inicio y ratificado en la Asamblea General de la Comunidad a su 
terminación,  sin  que  la  sequía  haya  implicado  ninguna  alteración  presupuestaria 
significativa. Ello implica que las derramas abonadas por los regantes se han correspondido 
con los gastos de la Comunidad como todos los años, sin que haya existido ninguna clase de 
sobrante relacionado con dicha circunstancia.

Por todo ello, no podemos atender a su reclamación de reducción de la derrama 
de riego de 2022, que debería extenderse a la totalidad de los regantes, sin comprometer  
gravemente  las  previsiones  presupuestarias  para  atender  nuestras  competencias,  lo  que 
resultaría imposible o absurdo en caso de proceder a dicha reducción de la derrama de la 
pasada campaña, desembolso que exigiría incrementar en la misma cifra de esta pretendida 
devolución el importe de la derrama para la presente campaña de 2023.”

Quedan enterados los miembros de la Corporación.

10.-  DAR  CUENTA  DEL  INFORME  DE  ALCALDÍA  DE  FECHA  17/02/2023  EN 
RELACIÓN  CON  LA  DISPONIBILIDAD  DEL  AYUNTAMIENTO  PARA  LA 
INSTALACIÓN  DE  UNA  PLANTA  DE  FABRICACIÓN  DE  PELLET  (EXPTE.: 
272/2023).-

Se da cuenta a los miembros del Pleno que la empresa ECOENERGÍA Y PELLET 
2023,  S.L.,  ha  solicitado  al  Ayuntamiento  la  disponibilidad  de  suelo  industrial  para  que, 
previos los trámites oportunos y en cumplimiento de la legalidad vigente, pueda instalar una 
Planta de Fabricación de Pellets, emitiendo el Sr. Alcalde un informe con fecha 17/02/2023, 
del siguiente tenor literal:

“I N F O R M A:

Que el Ayuntamiento de Moraleja es propietario de la siguiente parcela: 

Descripción de la Finca.- URBANA 21-B1 Parcela de terreno en término municipal 
de  Moraleja  al  sitio  Polígono  Industrial  “El  Postuero”,  integrante  del  proyecto  de 
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reparcelación SAU-10,  de una superficie de 80.436,28 m2. Aprovechamiento urbanístico: 
Edificabilidad total 77.736,01 m2. 

Uso: Industrial 

Inscripción: 1ª Tomo 1032 Libro: 161 Folio:75, Finca: 11.698. 

Desde un punto de vista urbanístico puede instalarse una industria destinada a la 
fabricación pellets. 

Que el Ayuntamiento de Moraleja pone a disposición de la empresa ECOENERGÍA Y 
PELLET 2023, S.L., con CIF número B44616035, con domicilio social en Avenida Luis de 
Morales, 32, Módulo 301. 41018-Sevilla, el suelo industrial anteriormente descrito para que, 
previos los trámites oportunos y en cumplimiento de la legalidad vigente, pueda instalar una 
Planta de Fabricación de Pellets.”

Quedan enterados los miembros de la Corporación.
Intervenciones previas a la adopción del acuerdo:

-Toma la palabra el Sr. Alcalde diciendo: Simplemente informarles, lógicamente la 
disponibilidad de los  terrenos ahí  están,  la  ampliación de esa  SAU se hizo precisamente 
pensando en esta industria, son inversiones privadas que a mí me gusta siempre poner ahí y 
tener cierto miedo a qué puede pasar pero es verdad que la sorpresa ha sido grande cuando en 
este mes nos han pedido esa disponibilidad de terrenos, informé a la Comisión porque no 
sabía si había que hacerlo certificado o con un informe era suficiente, parece ser que con un 
informe era suficiente y dar la información al Pleno y os iré informando de lo que pasa si esto 
continúa pues posiblemente en próximos Plenos, nos quedan dos, ojalá podamos adjudicar o 
licitar esa parcela  contar con esa anhelada empresa en el término municipal de Moraleja. 

11.- ASUNTOS URGENTES.-

En este Pleno no hubo Asuntos Urgentes que tratar.

12.- RUEGOS Y PREGUNTAS.

Abierto el turno de Ruegos y Preguntas toman la palabra, formulando a la Alcaldía 
los ruegos y preguntas que se indican, los siguientes Concejales: 

**Sr. Don José María BRULL CALBET:

-Nos comentan que el aula donde se imparte la Escuela Municipal de Ajedrez está en un  
estado  mejorable.  Rogamos  que  se  tomen  las  medidas  necesarias  para  adecentarla,  para 
mejorarla.
-¿Saben si está prevista la reducción de plazas docentes en la Escuela de Educación Infantil  
Joaquín Ballesteros? Después de la reducción de grupos en los dos colegios públicos de la 
localidad parece que la pretensión de la Inspección educativa es  llevar a ese alumnado de la  
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Escuela Municipal Infantil a los dos colegios desapareciendo por tanto este centro que tan 
bien valorado está en nuestra población. ¿van a tomar alguna medida para evitarlo?
-¿Se sabe algo de la petición del aula TEA que el Equipo Directivo de la Escuela Municipal 
Infantil  Joaquín  Ballesteros  solicitó  para  el  centro  después  de  la  negativa  inicial  que 
recibieron?.
-¿Qué  sabemos  sobre  la  obra  del  I.E.S.  Jálama  que  lleva  varios  meses  a  un  ritmo 
aparentemente muy lento y que se suponía que iba a estar terminada en diciembre de 2022? 
¿Saben si estará operativo el nuevo edificio y las instalaciones en general para el inicio del  
próximo curso?
-¿Qué ha pasado este año con la Alfombra Roja-Feria Encomiend@ que se ha fundido en una 
sola? Parece que hay cierto descontento entre los comercios locales, nos comentan que la 
organización  fue  algo  precipitada,  que  la  fecha  en  la  que  se  realizó  no  fue  inicialmente 
prevista, que hubo descuido en la contratación de la carpa y hubo que modificar por este 
motivo  la  fecha,  lo  cual  hizo  que  muchos  de  los  establecimientos  que  habitualmente  
participan o comercios no lo hicieran al haberse organizado tan cerca de las fiestas navideñas. 
Hay un cierto descontento con esto.  
-En Navidades hubo varias actividades programadas en la Casa de Cultura que ya sabemos 
que tiene un aforo limitado lo cual provocó que hubiera multitud de gente en el pasillo, en el  
acceso y en la calle sin poder asistir, sabiendo que eran actividades a las que iba a asistir tal  
cantidad de gente ¿porqué no se programaron en otro lugar con más aforo como en la nave 
del trigo?.
-Lamentamos que no hubiera nada programado para la gente joven en fin de año, que no se 
habilitaron  espacios  de  ocio  nocturno  lo  que  ocurrió  fue  que  hubo  multitud  de  jóvenes 
concentrados  en  la  calle  con  fiestas  en  locales,  en  cocheras,  en  pisos,  lo  cual  ocasionó  
numerosas molestias a la población.
-¿Se resolverá algún día el problema de la humedad, condensación o como queramos llamarle 
en el pabellón polideportivo? La imagen de tener que parar un partido de baloncesto de una 
liga del nivel que es, en la que está nuestro Club de Baloncesto, que no es una pachanga de  
aficionados y tener que desplazarse hasta Coria para terminar allí el partido no es una imagen 
muy adecuada para Moraleja.

**Toman la palabra respondiendo los siguientes Concejales:

-Sr. Don Alfonso GÓMEZ HERNÁNDEZ:

-Respecto al aula TEA, lo que hacemos es mediar y apoyar a la educación aquí en la localidad 
teniendo en cuenta que no es competencia municipal pero sí  que nos preocupamos y nos  
ocupamos para  que se desarrolle  de la  mejor  manera posible  y que cuenten siempre con 
nuestro apoyo. Con respecto al aula TEA las noticias que tengo es que hace como un par de 
semanas se ha dictaminado una Resolución y se ha elevado y estamos esperando a tener 
noticias, nosotros estamos haciendo el seguimiento y apoyando que se instale este aula en el  
Colegio Joaquín Ballesteros.
-Con respecto a la desaparición yo no he escuchado nada, nunca ha llegado a nuestros oídos 
nada así, puede ser un rumor que haya a nivel local,  en alguna ocasión algunos padres o 
algunas madres sí que han manifestado que a lo mejor era más cómodo el tener la educación 
infantil junto con los colegios de primaria a la hora de conciliar, a la hora de dejar a los niños, 
pero  han  sido  rumores  de  algunas  familias,  otras  familias  están  supercontentas  por  el  
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funcionamiento separado de ese colegio y hasta ahí puedo contar, a nivel de Inspección y de 
Junta no nos ha llegado ninguna cuestión así.
-Con respecto a las obras del IES Jálama decir que aunque vayan despacio podemos darnos 
por  satisfechos,  hay  colegios  y  otros  edificios  que  se  están  construyendo  en  localidades 
cercanas que llevan meses paradas por el incremento de los precios en los materiales y ahí  
están pendientes de resolver, o sea que, aunque vayan despacio podemos, creo, quedarnos 
satisfechos que no han parado y nosotros seguiremos con el seguimiento de estas obras para 
que  sigan  con  normalidad  pero  hay  cuestiones  que  se  escapan de  nosotros  porque  si  la 
empresa decide dejar la obra pues la deja y ya está pero vamos que no es el caso, entonces 
mientras que no tengamos noticias negativas podemos decir que estamos contentos.
-Con  el  tema de  reducir  la  plantilla  tres  cuartos  de  lo  mismo ya  sabéis  que  siempre  la 
Inspección actúa de forma funcionarial y administrativa después ya se decide a nivel político 
si se reduce o no pero esos informes no creo que lleguen porque no hay idea de eso y los 
Inspectores de la zona no me han transmitido nada al respecto de que se fuera a reducir 
incluso está sobredimensionado la plantilla de ese colegio.
- Con respecto a la Feria Encomiend@ se decidió retrasar esa fecha porque, si no recuerdo 
mal,  las  condiciones  meteorológicas  que  había  en  aquel  momento  eran  extremas  y  nos 
quedábamos sin expositores, entonces, consensuado con todo el sector comercial, decidimos 
hacerlo en ese fin de semana y creo que todos estaban de acuerdo, no sé si alguien pudo 
manifestar algo puntual pero cuando organizas es imposible contentar a todo el mundo pero, 
hay que contentar a la mayoría y creo que resultó todo un éxito por las conclusiones que se  
sacaron de todo el  comercio de la zona.  Hubo una afluencia de público fantástica,  como 
siempre  lógicamente  hay  fallos,  hubo fallos  de  sonido  en  algún momento,  pero  aquí  un 
servidor estuvo a disposición en todo momento cargando con altavoces mientras otros estaban 
sentados tranquilamente disfrutando. Lógicamente me puse a disposición y se mejoró el tema 
del sonido en algunas de las actividades y estuvimos pendientes algunos de los concejales 
todo el tiempo de todas las actuaciones. Las actuaciones  muchas veces se tienen que solapar, 
unos talleres van dirigidos a un público, otros talleres van dirigidos a otros, es un espacio de 
una plaza con una carpa entonces confluyen muchos elementos a la vez, pero de verdad que 
los de los expositores se fueron superencantados e incluso nos los hemos encontrado en otros 
foros en expositores de fuera y con ganas de volver, y ya os digo, el comercio, el tren turístico  
que pasó por todas las tiendas que abrieron… lo importante que se hizo es que se trabajó 
desde la Asociación de Empresarios de la mano y todas las actividades que plantearon ellos y 
planteamos nosotros fueron consensuadas y lanzadas a la vez desde ese organismo y desde el  
Ayuntamiento con lo cual si se suman las voluntades de los dos pues todo sale mejor.
-Con respecto a la Alfombra Roja, lo primero que se hace desde que está la Alfombra Roja es 
llamar a los organizadores de la Alfombra Roja pero si ellos no desean organizar nada pues 
hasta ahí podemos llegar, no podemos obligar a nadie, eso fue una iniciativa privada con 
apoyo del  Ayuntamiento que en su día dejó de existir  y hasta ahí  puedo contar entonces  
nosotros hemos seguido con la marca “Encomiend@” organizando en diciembre esta feria 
gastronómica que el sentido final es apoyar al comercio local atrayendo a gente a esa feria y  
con las actividades complementarias y ya está, yo creo que no había hueco en el día para 
tener más actividades y los expositores estuvieron llenos con lo cual fallos siempre habrá 
pero  creo  que  en  general  fue  un  éxito,  eso  es  lo  que  nos  transmitieron  en  la  feria 
transfronteriza que hubo estands de Portugal e incluso el Presidente de la Cámara que tuvo la 
deferencia  de  asistir  a  nivel  Institucional,  Autonómico,  Provincial,  o  sea,  que  estuvimos 
respaldados por todas las partes e incluso subvencionados.
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-El día del partido de baloncesto el Concejal de Deportes y yo nos trasladamos a Coria con el  
equipo tuvimos a bien hasta llevar material que se habían olvidado aquí, cogió su coche y lo 
llevó para allá y yo me desplacé apoyando al equipo   y lo primero que hice fue preguntar allí  
en Coria a un conserje que había allí que si eso no sucedía allí y dijo que les había pasado  
hacía tres meses, les había pasado lo mismo, exactamente igual e igual que le había ocurrido 
había  desaparecido  o  sea  que  eso  de  la  condensación  es  algo  que  no  se  tiene,  son  
edificaciones de hace muchos años que lógicamente tienen el aislamiento que tienen pero  
igual que surge se va, nos planteamos enseguida el Alcalde, el Concejal de Deportes y yo nos  
presentamos  en  ese  momento,  hicimos  las  llamadas  pertinentes  a  las  localidades  de 
Montehermoso, Coria, todas las localidades cercanas que tenían pabellones y se solucionó en 
un breve periodo de tiempo, le agradecimos a todos los Ayuntamientos esa predisposición y 
vuelvo a repetir que lo primero que hice fue preguntarle al Conserje y vuelvo a repetir que 
había sucedido allí también, son unas temperaturas extremas, se llenan de público en breve 
tiempo y se produce la condensación.

Toma la palabra el Sr. Alcalde:

-Por completar un poco la información que daba con respecto a la Feria Encomiend@ me 
quedo con dos cosas fundamentalmente: el consenso con la Asociación de Empresarios y  
realizar toda la programación de forma conjunta que creo que, como bien decías, ha aportado 
más positivo que negativo y segundo me quedo con esas felicitaciones de los expositores que 
son de alguna manera los que van a dar la continuidad a esa feria y con lo que tenemos que  
contar siempre,  es decir,  la  parte económica que les supuso ese fin de semana anterior a  
Navidad y una tercera lógicamente que si lo hubiésemos celebrado el puente de la Pura no 
hubiera ido absolutamente nadie porque estuvo lloviendo a chuzos y las previsiones eran las  
que eran en ningún momento hubo ningún retraso en la contratación de la carpa, incluso 
llegamos bien, llegamos a tiempo.
-Con respecto  a la programación de la Casa de Cultura en Navidad decir que  el festival de 
villancicos  en  otros  años  se  había  celebrado  en  día  de  diario  y  al  ser  sábado  se  notó 
muchísimo y no pudimos trasladarlo a la nave del trigo, a parte de que no quieren los grupos 
por la acústica ese día la nave del trigo estaba ocupada por Mensajeros de la Paz con lo cual  
tampoco  podría  haberse  trasladado  allí  y  no  había  ningún  otro  espacio  que  reuniera  las 
condiciones para realizar ese festival.
-Con respecto a la condensación del pabellón, como bien dice Alfonso, Coria nos dijo que 
había  pasado  exactamente  lo  mismo,  que  no  creo  que  haya  nada  malo  en  tenernos  que 
desplazar a otra localidad, exactamente igual el Club de Fútbol Coria hace un par de años  
tuvo que jugar aquí algún partido lógicamente por el estado de su campo y para eso estamos 
lógicamente para lo que haga falta,  lo que hay en ese momento es que resolver y que el  
partido pudiese continuar y decirles que se han invertido hace mes y medio 10.000 euros en  
mejoras  en  el  pabellón,  se  hicieron  el  año  pasado  en  torno  a  4.000  euros  en  obras  de  
accesibilidad en el pabellón y se hicieron obras en la cubierta del pabellón hace cuatro años 
con una subvención de la Junta de Extremadura en torno a 10.000 euros, pero se trata de una 
edificación antigua y que está situada en la parte sur del pueblo a muy pocos metros de la  
rivera de Gata y estaba  lloviendo y llevaba lloviendo todo el día, o sea, que ocurran esas  
cosas tuvieras lo que tuvieras, se dan las circunstancias y pasa.
-¿Por qué no se estableció ningún espacio de ocio nocturno? El Concejal de festejos se reunió  
con los bares, en este caso con los bares de noche y no lo creyeron oportuno y desde el punto 
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de vista municipal lógicamente lo primero que creo que debemos hacer es contar en este caso  
con el sector hostelero y afectados directamente que eran los bares de noche.
-Con respecto a la Escuela Municipal de Ajedrez no teníamos constancia de ninguna queja 
pero lógicamente nos acercaremos por allí y lo que haya que solucionar por  supuesto pues 
para eso estamos como no puede ser de otra manera.
-Con respecto a la obra del I.E.S. Jálama por completar la información que les ha dado el 
Concejal de Educación las certificaciones nº 18 y la 20 había una cantidad de en torno a  
100.000 euros que tenía que solicitar la empresa por incremento en los precios de materiales y 
que es la Junta de Extremadura la que se ha dirigido a la empresa porque esa solicitud la ha 
hecho mal para que corrigiese con el fin de liberar esos fondos lo antes posible que era lo que 
apuntabas al principio por la subida de materiales, en torno a 20.000 euros que les ha dado la  
Consejería de Educación precisamente para eso además de las certificaciones 18 y 20, no 
obstante para el próximo Pleno pedimos  a la Consejería que nos informe detalladamente y la 
traemos o te la hago llegar ya no como Concejal sino como Director del centro, de todas 
maneras con tiempo sobre todo para que puedas organizar lógicamente el curso que viene que 
ojalá puedan iniciarse las clases allí, tú estás deseando pero te aseguro que nosotros también y  
es  verdad que  dentro  de  todas  las  infraestructuras  educativas  que  comenzaron al  mismo 
tiempo tenemos que felicitarlos porque muchas empresas por la situación que se ha dado 
ajena a todos nosotros han tenido que abandonar las obras por el sobrecoste que ha supuesto y  
esta está ahí aguantando el tirón con lo cual aunque tarden un par de meses más pero que la  
acaben.

Invitarles mañana si alguno de ustedes puede acudir a la inauguración de FÍO, será a 
las doce y Moraleja cuenta con estand  compartido con el Parque Cultural Sierra de Gata,  
tendremos también estand en la feria de Olivenza y en la feria de Coria, sabéis que son dos 
ferias  taurinas  y  creo  que  es  el  momento  de  promocionar  la  Feria  de  Interés  Turístico, 
Olivenza está en trámites porque no sabemos si habrá estand disponible pero se ha solicitado 
y ya les informaremos.
 

No habiendo más asuntos que tratar, se levantó la sesión, siendo las  veinte horas y 
cincuenta minutos del día señalado al principio de lo que, como Secretaria Accidental, doy fe.

Vº Bº
EL ALCALDE, LA SECRETARIA ACCIDENTAL,

Fdo.: Julio César HERRERO CAMPO. Fdo.: Mª Vega PEREIRA GONZÁLEZ.

(Documento firmado electrónicamente)
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